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本报讯 日前，“绿色生活 乡厨在行动”启
动仪式暨广陈、廊下两地厨师协会联盟，广陈、廊
下放心消费教育培训基地成立启动仪式在广陈
镇举行。今后，广陈镇和金山区廊下镇的 100多
位乡村厨师有了教育培训基地。

2018年11月，我市首个乡村厨师协会在广陈
镇成立，目前有会员 57名，广陈镇建立了农村集
体聚餐厨师持证上岗制度，将厨师登记证、健康
证、培训合格证等“三证”齐全作为上岗的资格条
件。作为与广陈镇毗邻的廊下镇，共有农村集体
办酒场所 4家，登记在册的流动厨师共有 49名。
近年来，广陈与廊下两地更是互通有无，在经济
文化生活联姻各个方面加强交流。两镇但凡有
红白喜事，一开酒宴，两地的乡村土厨师同样也
是不分你我，互相操办。

“接下来我们开菜单的时候，会劝导东家不要
有攀比心理。限量采购、限量烹制，杜绝餐桌上的
浪费。”广陈镇乡村厨师协会会长陆进根说，让所有
的乡村厨师掌握厉行节约、杜绝浪费的理念，可以
直接从源头上杜绝农村摆酒席浪费现象。

当天的启动仪式上，还发布了广陈、廊下两
地厨师协会联盟的会标，发放了《乡厨家宴中心
作业指导书》。接下来，广陈、廊下两地还将开展
以“舌尖上的安全”“杜绝浪费”为内容的培训，两
地的乡村厨师将在倡导绿色生活、提倡节俭中发
挥积极作用。

广陈廊下共建
乡厨教育培训基地

本报讯 金秋十月，钟埭街
道的樱花小镇书院正式启用了，
这让家住附近和盎新村的退休教
师陈美琳乐开了怀，家门口的这
家书院将成为她阅读的好去处，
步行就能到达，而且24小时免费
开放。作为美丽城镇建设项目之
一的樱花小镇书院在满足游客和
居民阅读需求、提升文化品位的
同时，也将成为钟埭街道内又一
道别具韵味的文化风景。

作为 2020年 11月首批全省
美丽城镇样板镇接受验收，钟埭
街道以美丽城镇建设为抓手，用
心打造富美之城，让当地百姓富
了口袋又富了脑袋。钟埭街道的
一路高歌猛进，是平湖倾力打造
美丽城镇的缩影之一。

同样建设得热火朝天的还有
新仓镇。这段时间，绕着新仓镇
走一圈，就会发现这里许多建筑
正被脚手架包裹得严严实实，工
地上一派热火朝天的景象。农贸
市场西侧，一个占地面积20亩的
商业综合体正在进行桩基支护，
星级酒店、超市、电影院等配套齐
全；虹桥路西侧、仓南路南侧，投
资 4700多万元的汽车站已完成
主体结构封顶，将成为连接上海
的新枢纽；疏港公路东侧、枫叶路
延伸段南侧，医养结合的医疗服
务中心即将进行主体验收，将大
幅提升当地就医环境。

此外，广陈镇坚定走“现代农
业”发展路子，将“农业硅谷·田园
绿镇·孟坚故里”发展理念与“环
境美、生活美、产业美、人文美和
治理美”的“五美”创建要求紧密

融合，依托自然要素本底，优美的
山田园格局打造农业特色型美丽
城镇样板镇；新埭则依托人文花
园魅力、激活都市创新活力打造
都市节点型美丽城镇；林埭朝着
打造新时代美丽城镇的重要方向
大力发展旅游业，走文旅结合发
展之路……为了让每一个美丽城
镇都有特色，今年以来，我市坚持
一镇一方案，因地制宜，为每一个
小城镇描摹出独具特色的方案，
注重彰显特色亮点，打造不一样
的小城镇。

美丽并非一朝一夕能够完
成。三年创建路，我市共有 114
个项目列入省级项目库，计划总
投资 30.4亿元，其中政府投资项
目按照《平湖市高水平推进美丽
城镇建设扶持政策意见的通知》
予以样板镇建设项目建安补助

50%，三年财政奖补资金预计在
5亿元左右。各地经营性土地出
让净收益 90%返还到镇街道，支
持美丽城镇建设；财政收入超基
数 部 分 返 还 由 50% 提 高 到
100%，支持各镇街道美丽城镇
建设。

除了真金白银的奖补以外，
平湖美丽城镇的平稳推进还有赖
于诸多好政策的“加持”。“在土地
保障方面，在编制市域国土空间
规划时予以重点倾斜。在开展全
域土地综合整治的过程中，增减
挂钩结余指标 100%返还到镇街
道。”平湖市美丽城镇办副主任顾

明达说，市美镇办还积极谋划创
新性政策，加快智慧城镇建设步
伐，大力实施5G网络优化部署惠
及基层民生工程，结合美丽城镇
建设要求，积极推进“城市大脑”
向小城镇延伸。截至目前，114
个项目已累计开工 110个，投资
率超过95%。

如今的平湖，一个个美丽
城镇如花绽放。“百姓的满意是
建设美丽城镇的意义所在。下
一步，我市还将为百姓提供更
多的美好服务，提升百姓的安
全感、获得感、幸福感。”顾明达
说。

美丽城镇进行时 美丽指数节节高
■记者 居丹荔 钱澄蓉

本报讯 日前，嘉兴市发布
了 2020年规上工业企业人才投
入指数前 100强，我市共有 11家
企业位列其中，数量位居嘉兴市
各县（市、区）第一。

人才投入指数的计算方法是
“企业个人所得税总额与企业营
业收入的比值”。此次排出的人
才投入指数名单是按照企业人才
投入指数，对嘉兴全市6000多家
规上工业企业进行排名，并对前
200强企业进行研究，再通过一
定标准，最终推出前100强名单。

落户平湖经济技术开发区的
纳狮新材料有限公司在此次排名
中位居嘉兴第四，员工个税收入

占年营业收入的比重为 1.97%。
该数值越高，意味着企业在员工
收入上的投入越大。早在 2005
年刚落户平湖之初，企业就设立
了研发中心，并从全国各大高校、
全球顶尖会议上网罗人才，加入
到纳狮的团队中来。如今，整个
公司员工70人，其中研发人员就
有 20多人，包含院士一名、博士
三名、硕士六名等。

人才的集聚，推动着企业的
发展。近几年，纳狮每年都有 8
到 10个新项目投入生产。今年
受疫情影响，不少行业、不少企业
都遭受重创。以自己的科技创新
抵御外部的疫情考验，纳狮实现
逆势增长，前 8个月公司营收实
现同比增长10%。“我们是依靠技
术创新谋求发展的企业，我们也

从技术创新中找到了企业发展的
路径。接下来，我们将继续重视
人才投入，以人才为支撑，不断提
高企业的研发能力、创新能力。”
纳狮新材料有限公司行政人力资
源高级经理曹一莹说。

创新是第一动力。平湖打造
新崛起之城、实现高质量发展，都
需要加快科技创新。人才是第一
资源，持续科技创新需要人才供
给、需要人才支撑。近年来，我市
越来越多企业的人才意识越发强
烈。

同样入围的兰舍通风系统有
限公司，在招人和留人上也投入
了重金。兰舍是一家生产新风及
空气净化系统的企业，最近公司
又新投入了几百万元建设了一个
焓差实验室，主要用来测试热回

收效率。企业大手笔的投入，为
研发人员提供了科研的良好平
台。说起公司对人才的关心关
爱，兰舍通风系统有限公司研发
总监王丽一下子打开了话匣子。
王丽自身是西安交大的博士，也
是企业的人才之一。“为了留住人
才，我们公司出台了一系列政策，
比如人才保证政策、购房政策
等。”王丽自己也享受到了政策红
利，近期在平湖买了房子，让她更
加安心地留在平湖工作了。

王丽的感受，来源于兰舍“真
金白银”的人才投入。据悉，兰舍
每年在人才建设方面投入高达销
售额5%的资金比例，用于人才的
战略规划管理，以确保能够吸引
人才、培养人才、留住人才，并通
过激励机制不断激发人才的积极

性。正是在人才驱动下，今年兰
舍已研发了 8个新项目，且每年
新品销售额占总销售额的50%左
右。

人才驱动创新，创新依靠人
才。企业是创新的主体，但营造
识才、爱才、用才、惜才的良好氛
围，更需政企同心合力。为此，我
市出台了强有力的人才新政，对
企业正式引进的博土、硕士等高
层次人才给予工资外津贴、购房
补贴等，并制定了高层次人才金
卡、社保返还、人才创业贷款等制
度，让人才真正引得进、留得住。

本报讯 昨天上午，省人大常委会副主任史
济锡一行来平调研。嘉兴市人大常委会副主任
赵建明，我市领导祁海龙、胡水良、姚田宝陪同。

史济锡一行首先来到中以设施农业示范园，
详细了解了鱼菜共生项目，该项目把水产养殖和
水耕栽培两种原本完全不同的农耕技术进行了
整合，最终实现了“养鱼不换水而水质清澈，种菜
不施肥而正常生长”的小型生态共生系统。史济
锡充分肯定了鱼菜共生系统的生态效益和经济
效益，并鼓励企业在接下去的发展规划中继续走
绿色高效的农业发展道路，为其他农业企业发展
提供可借鉴的经验。

在东郁国际植物新品种研究院项目现场调
研时，史济锡一行实地了解了项目发展情况。东
郁国际植物新品种研究院是高科技农业项目，史
济锡详细了解了该项目的发展定位、人才引进和
合作科研等情况，他表示现代农业产业发展要注
重生产和需求的重要性，充分利用高科技的手
段，发展农业适度规模经营，进一步激发乡村发
展活力，推进乡村全面振兴，造福更多的农民。

最后，史济锡一行来到当湖街道社会矛盾纠
纷调处化解中心，深入中心各个功能处，了解各
项工作的内容和流程，并对我市的“最多跑一地”
改革表示充分肯定，希望我市继续做好基层社会
治理，解决好群众最关心、最直接、最现实的利益
问题，为群众排忧解难。

11家企业入围嘉兴人才投入指数百强榜，数量居第一——

人才人才““硬核硬核””驱动新崛起之城驱动新崛起之城
省人大领导来平调研

深1度·经济创新

有一种生产力叫营商环境
》》》》》》详见二版

导 读

本报讯 日前，浙江省科学技术厅公布了
2020年度省级科技企业孵化器公示名单，我市的
平湖慧谷科技园和华祥福生物技术科技园榜上
有名，成果升格为浙江省级孵化器。至此，我市
共有国家级孵化器1家，省级孵化器2家，嘉兴市
级孵化器1家，正在创建嘉兴市级孵化器2家，孵
化平台规模不断增加，孵化成效不断凸显。

平湖慧谷科技园是由上海交通大学国家大
学科技园于 2015年与平湖市人民政府签约合作
成立的科技创新孵化载体。园区位于平湖经济
技术开发区科创中心内，是平湖市政府引进大院
名校，促进平湖市产业结构转型升级、发展区域
经济的重要载体，园区 2017年通过嘉兴市级科
技企业孵化器认定，并在 2018、2019年度连续获
嘉兴市级孵化器考核优秀，目前在孵企业 43家，
累计毕业企业16家。

华祥福生物技术科技园是一家重点支持生
物（食品）技术、生物医药、生物材料、生物化学、
医疗器械及食品领域初创型中小企业，为促进生
物技术产业链培育的专业型生物技术孵化器。
园区围绕技术应用、检测认证、灭菌、材料再生等
应用需求，投入建设了专业化公共技术服务平
台，包括长三角综合加工灭菌中心、苏州大学医
用防护材料协同创新中心。园区 2018年通过嘉
兴市级科技企业孵化器认定，现有在孵企业 45
家，其中生物技术领域企业 40家，占比 88.9%，累
计毕业企业15家。

我市将不断深化孵化平台建设，从平台创
建、培育、日常管理等方面做好全方位的指导和
服务。同时，鼓励有条件的镇街道引进国内外知
名孵化器、众创空间运营平台，建设一批机制灵
活、功能齐全、配套完善的创业创新孵化器和众
创平台，打造我市大众创业、万众创新的生动局
面。

我市新增2家省级孵化器
■记者 李雨婷

秋意渐浓，绿意盎然。在
市区广福园绿地，优美的生态
环境让居民们推门见绿，在家
门口就能逛公园，令人陶醉。

■摄影 查云其

“粮”心者：孙林（新仓镇政府
食堂负责人）

“粮”心事：机关食堂里的“量
身定制”

从之前的“吃不完就倒掉”到
如今的“按需所取，光盘行动”，我
可算是真正的见证者。我在新仓
镇政府食堂工作了30年，以前看
成桶成桶的剩饭剩菜被倒掉，我
这个和粮食打了大半辈子交道的
乡下人时常于心不忍，但因为是
集体单位，我也不能多说，现在看
到大家都能自觉节约粮食，我心
里别提多开心了。

之前我们食堂从采购到制
作、烹饪，再到餐食和垃圾处理
就已实现全链条管理，新鲜肉菜
都是当天采购，剩饭剩菜都是当
天处理，决不让职工吃隔夜菜是
我们的第一准则。但随之带来
的问题就是，每天就餐人数不
定、没控制好采购量和烹制菜品
量等一系列原因都会导致许多
烧好的鸡鸭鱼肉动都没动过就
被倒掉，浪费十分严重，看着就
心疼。

我观察许久，浪费的根本原
因就是大家“拿得多，吃不完”，
于是今年 9月初，我和镇里的领
导们共同商量着为食堂新加“小
份菜”供应。在取餐窗口，“小份

菜”和“整份菜”均摆放在一起，
但在量上会有明显区别。就餐
人员可以按需选择，并且在用餐
过程中发现小份菜不够吃，还可
以到窗口免费再领取一份。这
样实施的结果就是经常会有职
员说我“抠门”，为了几两菜“斤
斤计较”，但我丝毫不介意。因
为实行“小份菜”之后，我就拥有
了更多剩余原材料，这些新鲜的
食材我就能用于晚餐和第二天
的使用。于是这短短一个多月
时间里，光是食材采购金额就比
之前少了 1至 2万元，按照这个
趋势，一年能省十几万元，这可
是肉眼可见的“真金白银”呢。
既避免了食材浪费，又为政府降

低了成本，在我看来，是一桩两
全其美的好事。

在推出大小份后，单位里的
有些职员就向我提意见说，食堂
里的饭菜有点油腻，能不能推出
几款清淡点的瘦身餐。我寻思着

“爱吃才会光”，于是我就跑去各
个镇街道的食堂作市场调研，并
上报领导审批。获得认可后，我
就马不停蹄地研发出了专为瘦身
人士“量身定制”的减脂餐，有粗
粮、水果、蔬菜等，营养搭配齐全，
色香味俱全。每天限量15份，产
品一经推出，供不应求。

现在我们食堂为了厉行节
约，不断“推陈出新”，为不同人群

“量身定制”不同形式的菜品，说

实话工作量比之前大了许多，我
每天要根据剩余的食材不断调整
菜单，厨师们也要常规菜和减脂
餐“两手抓”，后勤帮厨们在分餐
时要按“大小份”装。有时用餐高
峰期，我还会和镇里的纪委工作
人员站在食堂里，做小小“监督
员”，工作比之前忙碌多了，但看
到大家都不再是“眼大肚小”，看
到泔水桶都“吃不饱了”，想着这
中间也有我的一份小小功劳，我
心里就美滋滋的。

“粮”身定制 两全其美
■记 者 金睿敏
通讯员 郑凯欣

小区景 美如画


